



Expropriations, reprenons, décidons de notre futur

Macron annonce 20 milliards d'économies, quand les entreprises du CAC 40 annoncent un total de 153 milliards d'euros de bénéfices ! Mais ces richesses, ce sont les travailleuses et les travailleurs qui les produisent. Ne laissons plus les capitalistes façonner la société.

Chaque jour le gouvernement annonce une nouvelle mesure contre les salarié-es, les retraité-es, les privé-es d'emploi... Chaque jour les services publics subissent l'austérité et la dégradation des moyens. C'est devenu une méthode brutale de gouvernance : attaquer tous les jours pour laisser l'adversaire KO, noyé sous les annonces.

Par exemple la réforme du chômage prévue par Attal touchera en particulier les femmes, les appauvrissant encore plus. En effet, les pistes envisagées visent les personnes à temps partiel (30 % des femmes), ayant des bas salaires (à 80 % des femmes) et des emplois précaires (à 60 % des femmes), soit trois caractéristiques des métiers féminisés, regroupant 70 % des travailleuses.

DES DIVIDENDES MULTIPLIÉS PAR 5

Et pourtant la France regorge d'argent comme jamais ! C'est le troisième pays en nombre de millionnaires. Le milliardaire le plus riche du monde est français (Bernard Arnault, de LVMH) et la plus riche

est française aussi (Françoise Bettencourt, de L'Oréal). En 2003 les actionnaires des entreprises du CAC 40 touchaient 21 milliards de dividendes ; en 2023 c'était 97 milliards ! Vos salaires ont-ils été multipliés par 5 en vingt ans ?

En 2023 encore, le gouvernement a transféré aux patrons 160 milliards d'euros d'argent public sans contrôle ni contrepartie, auxquels il faut ajouter les millions distribués par les collectivités territoriales. Il y a tellement d'argent à taxer pour une meilleure répartition des richesses produites par les travailleurs et travailleuses qu'on ne sait plus par quel coffre-fort commencer !

Les associations et ONG comme Attac, Oxfam, Alliance écologique et sociale, Fondation Emmaüs... dévoilent régulièrement l'ampleur grandissante du fossé entre riches et pauvres et proposent diverses taxes sur les mégarichesses. Leurs pétitions sont utiles pour faire connaître ces

chiffres. Mais elles sont insuffisantes pour gagner. Les partis de gauche citent ces chiffres dans leurs programmes électoraux... Mais une fois au pouvoir, ils sont condamnés à gérer le capitalisme « comme d'habitude ». Quant aux Le Pen et Bardella, tous leurs votes au Parlement démentent leurs prétendues préoccupations sociales.

RENFORCER LES RANGS ET LA COMBATIVITÉ

C'est sur nos propres forces de salarié-es qu'il faut compter pour gagner et faire payer vraiment les patrons. Sur nos syndicats dont il faut renforcer les rangs et la combativité. Sur la grève qui seule paralyse le système capitaliste et ouvre un rapport de force permettant de gagner.

Cela permettra de poser la question fondamentale : celle de la propriété capitaliste des moyens de production et d'échange. Qui possède ? Donc qui décide de notre futur ? Qui façonne l'économie et la société pour son profit ? Tant qu'on n'aura pas remis en cause radicalement la propriété capitaliste des moyens de production et d'échange, on n'avancera pas d'un iota.

Contre le capitalisme, pour l'autogestion socialiste



ALTERNATIVE LIBERTAIRE, LE JOURNAL MENSUEL DE L'UCL

- Je souhaite rejoindre l'Union communiste libertaire
- Je souhaite recevoir un exemplaire gratuit du mensuel *Alternative libertaire*
- Je m'abonne à *Alternative libertaire*
(30 euros pour un an, 20 euros pour les précaires, chèque à l'ordre d'Alternative libertaire)

NOM PRÉNOM

TÉL. EMAIL

ADRESSE

coupon à renvoyer à Alternative libertaire, BP 295, 75921 Paris Cedex 19